

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1.25

AÑO VII

—Gerona MIÉRCOLES 19 de Abril de 1899—

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

Manuel Burch

MÉDICO OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico-oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

INFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISIÓN.

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

Sección religiosa

Santo de mañana

San Vicente

Cuarenta Horas

Iglesia de las Hermanitas de los Pobres

HABLAN LOS HECHOS

El impulso está dado. La varita mágica de la sinceridad ha tocado el corazón del pueblo. Renace la esperanza en todas las almas. El gobierno, que inútilmente quiso, con palabras, vencer la desconfianza y el excepticismo, ha logrado con hechos, con actos, conquistar la opinión, ponerla de su parte, y, lo que es más, lo que parecía imposible, ha conseguido despertar á esa masa indiferente, que encogíendose de hombros, sonreía con la tristeza y el desfallecimiento de quien nada espera de las promesas, de quien una y mil veces ha visto desvanecidas sus esperanzas y ha rodado desde la cima de sus ensueños.

La opinión, que ayer era un obstáculo por las desconfianzas que la cegaban, es hoy una fuerza, merced á la sinceridad que por primera vez ha descubierto en sus directores.

Mucho, mucho esperamos de quienes supieron convertir en energía, lo que era una negación constante. Así se marcha hacia el ideal; así se emprende el camino de la reconstitución de la patria.

Nunca, desde que por primera vez di-

rijimos nuestra mirada á las luchas de la política, nunca un gobierno, al día siguiente de las elecciones generales, gozó de más popularidad que este gobierno que subió al poder en momentos en que todo era posible menos inspirar confianzas y respetos hacia los de arriba.

En nuestra provincia se dejan sentir como en ninguna los efectos del procedimiento de sinceridad que distingue á los gobernantes.

¿Quién creía aquí en la muerte del caciquismo? Solo los que de cerca conocíamos á los directores de la política provincial, y los que reflexionando sobre los hechos saben estudiar las causas generadoras de la política de destrucción y de los procedimientos administrativos vituperables.

Hoy se juzga de muy distinto modo.

Hoy no son únicamente los espíritus reflexivos los que creen verse libres de caciquismos y expoliaciones; hoy no es preciso recurrir al razonamiento para convenirse: hoy hablan los hechos.

Y los hechos llegan á todas las inteligencias: hablan á todos.

Gerona 18 Abril del 99.

Páginas de la Historia

Derrota de Boabdil en las cercanías de Lucena

20 de Abril de 1483

Animado Boabdil «el chico» por la

victoria que el 20 de Marzo de 1483 obtuvieron las armas musulmicas en los campos de Ajarquía, reunió un ejército de 10.000 hombres entre infantes y ginetes para marchar á tierras cristianas en busca de nuevos triunfos y de preponderancia para su religión y reino.

En Loja se le unió Aliatar, su suegro y una de las mejores lanzas de aque la época, con lo mas granado de su caballería, marchando entonces juntos por los campos de Montilla, Cabra y Aguilar, que arrasaron, recogiendo al par ricos botines, y sin casi detenerse tomaron el camino de Lucena, villa de que pensaban apoderarse.

El gobernador de ella, D. Diego Fernández de Córdoba, conocido por el «Alcaide de los Donceles», aprestó á la defensa de la plaza, logrando rechazar briosamente las acometidas de los moros.

Creyendo Boabdil quebrantado el espíritu de los cristianos, tanto por la presencia de tan numerosa y lucida hueste enemiga como por los ataques realizadas, envió al caudillo de los abencerrajes Ahmed como parlamento para que intimara la rendición.

—En nombre de mi rey y señor, bendito de Alá—dijo Ahmed cuando se vió en presencia de los cristianos, —vengo á deciros que, si no entregáis la villa inmediatamente, sera tomada por asalto y entregada á degüello.

Fernando de Argota, uno de los jefes más prestigiosos de la caballería cristiana y uno de los que escucharon las arrogantes amenazas del musulmán en nombre del «Alcaide de los Doceles», dijo al orgulloso Ahmed:

—Decid á vuestro rey que con la Ayuda de Dios le haremos levantar al cerco de Lucena y sabremos cortarle la cabeza y ponerla por trofeo en nuestros adarves.

Apenas el moro se retiró á su campamento con la contestación de los cristianos, un ensordecedor ruido de cajas y clarines les aires, llenando de confusión y pánico el campo musulmán. era el conde de Cabra, que, avisado por su sobrino el gobernador de Lucena de lo que ocurría, llegaba en auxilio de los sitiados con buen golpe de gente.

Al ver la infantería mora aquel refuerzo que les venía á los sitiados, echando á rodar su tradicional bravura se acobardó, y sin empuñar combate se fué retirando todo lo más rápidamente que pudo, pero los valientes abencerrajes, al par que apostrofaban á los infantes, arremetieron con coraje y fiereza á las tropas de Lucena y sus auxiliares que se dirigían contra ellos, trabándose con tal motivo una lucha sangrienta y muy energética, la cual terminó victoriosamente para los cristianos, debido á una briosa acometida de los escuadrones de Argote y Luis de Godoy y al auxilio que á última hora prestaron las tropas que confluieron al teatro de la lucha Alonso de Córdoba y Lorenzo Porras.

Los últimos moros que se retiraron fué un escuadrón de nobles mandados por un joven vestido con riqueza y armado de cimitarra, lanza y punta de masquino. En la lucha que sostenía esta fuerza en su retirada, quedó desmontado el mencionado joven, al ver el peligro que corría se ocultó en



Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones de gas.

A prima fija

DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

DO N ANGEL MARULL

tre unos zarzales, mas habiendo sido observada su acción por D. Martín de Hurtado, regidor de Lucena, no le quedó otro recurso que entregar o para salvarse la vida, no sin haber medido antes sus armas en la lucha personal con el regidor, lucha a que puso término la intervención de otros cristianos. El jefe moro que tan bravamente se había defendido, con gran asombro de los que le hicieron prisionero, resultó ser el propio rey de Granada Boabdil «el Chico».

En esta batalla perdieron los musulmanes 5.000 hombres, 1.000 caballos, 900 acémilas, 28 estandartes y todo su botín.

El Bachiller Alonso de Zamora.

LOS PLANES DE HACIENDA

Dos ó tres artículos y numerosos sueltos hemos dedicado á demostrar la necesidad de que los hombres de negocios acogieran con reserva las noticias sobre planes de Hacienda que los periódicos publican casi á diario, y no ha sido estéril nuestro trabajo. La prensa extranjera y gran parte de la nacional desmiente las noticias que lanzan en Bolsa los especuladores, y advierte á los negociantes de buena fé los peligros á que se exponen dando crédito á los rumores que circulan.

«El Imparcial», en un artículo muy sensato, que merece los honores de la reproducción por la sana doctrina que encierra y sincero aplauso por las tendencias moralizadoras que revela, dice lo siguiente:

actuales, ha sido necesaria tanta circunspección como es indispensable hoy para acoger las noticias referentes á los planes de la Hacienda. Porque esas noticias, de ser fácilmente acogidas y creídas pueden ejercer efecto incalculable en la Bolsa.

El Ministro de Hacienda cumple un deber muy primordial al no comunicar á nadie cosa alguna de sus proyectos sobre la Deuda; pero, dicho sea en justicia, lo cumple bien y con gran firmeza, no obstante el asedio que le tienen puesto.

La diversidad de valores del Estado que hoy se cotizan permite muchas combinaciones de los jugadores de Bolsa. Las noticias que éstos inventan son á veces acogidas en la prensa, pues la necesidad y á veces la premura de la información periódica no consienten las depresiones que sólo puede hacer la serenidad de juicio del lector.

En los presentes días se ha podido observar esto. La sujeción de la letra de modo se traduce pronto en alza ó en baja. Sin embargo, con un poco de calma, con un poco de calma, la noticia que da origen á esos movimientos se desvanece por sí propia.

Tal sucede con la especie echada á volar, y recogida por algún periódico, de que se intenta un empréstito en exterior sobre la base de la concesión de auxilios á los ferrocarriles.

Esto es sencillamente una conjetura por completo fantástica. Porque el señor Villaverde á nadie ha dicho una palabra que pueda siquiera dar motivo á tal suposición. En las esteras oficiales se negaba ayer la veracidad del aserto en absoluto.

De igual manera se desmentía el anuncio de que se está concertando otra operación de crédito con destino al pago del cu-

pón de Filipinas. Y seguramente no será ese el último rumor sobre asuntos de tal naturaleza.

No nos cansaremos, pues, de recomendar mucha prudencia en la admisión de semejantes especies como válidas, porque todo ello produce oscilaciones en los valores de nuestra Deuda pública, verdaderamente caprichosas y artificiales, pero que en resumidas cuentas se resuelven en daño de tenedores y rentistas que fundan sus cálculos sobre datos tan delezna-

D. JAIME DE BORBÓN en París

Se conocen ya detalles de la estancia de don Jaime de Borbón en París.

Llegó procedente de Cannes el día 5, hospedándose en el hotel Chateau.

Le acompañaban tres personas.

Se hizo inscribir en la lista de pasajeros del hotel con el nombre de conde de Herminia y ocupaba la habitación número 119, una de las más suntuosas del lujoso establecimiento.

A pesar de su incógnito, fueron al hotel Chateau gran número de periodistas con objeto de interviewarle; pero don Jaime, sin duda para dar tonos más misteriosos á su viaje, se negó á recibirles, guardando gran reserva con cuantas personas le interrogaban.

Salía don Jaime del Hotel cada mañana de nueve á diez y no regresaba al mismo para descansar, hasta muy entrada la madrugada.

Los maliciosos suponían que las demás señoras de Herminia, en recorrer los restaurantes de moda y en gozar de los placeres con que el París alegre brinda á los mimados de la fortuna.

Los que le acompañaban dicen que don Jaime dedicaba toda la tarde y parte de la noche, en trabajos y visitas.

Alguien que debió seguirle, pues como es sabido era muy vigilado, ha dicho que don Jaime iba todos los días á la casa del conde de Colma, gran amigo del duque de Madrid.

Allí celebraba diarias conferencias con el marqués de Cerralbo y don Tirso Olazaba.

También frecuentaba la casa del conde de Colma el titulado general carlista don José Cavero.

Don Jaime firmaba numerosos nombramientos militares y recibía visitas de importantes legitimistas franceses.

Es inexacto que fuese á Bruselas; lo que se ha confirmado es que mandó á la capital belga un emisario con una misión que parece fracasó.

Esperaba don Jaime, según dicen los telegramas de donde entresacamos este relato, que los legitimistas franceses le ayudasen en la negociación del proyectado empréstito.

El desengaño no se hizo esperar, pues el antiguo partido legitimista francés, desilusionado y abatido, no se halla muy dispuesto á correr aventuras en las que tenga que arriesgar dinero.

La gestión del empréstito también fracasó, pues algunos capitalistas ingleses y judíos que habían ofrecido dinero volvieron sobre su palabra.

En el caso de que don Jaime haya adquirido en Francia y Bélgica armamentos suponen los telegramas mencionados que

deben ser fusiles viejos, para justificar los escasos fondos que produjo el empréstito de las Vascongadas.

Agrega el despacho que acerca del actual paradero de don Jaime circulan tres versiones.

Según unos se halla próximo á llegar á Rusia, donde, desengañado ya de sus doradas aspiraciones al trono de España, se propone consagrar sus actividades al servicio del Czar, en cuyo ejército tiene un brillante porvenir.

Otros dicen que ha regresado á Venecia, con objeto de dar cuenta á su padre del desastroso resultado de sus gestiones en París.

El elemento iluso y soñador, que entre los carlistas emigrados en Francia abunda, cree que desde Colonia marchó don Jaime á reunirse con el auter de sus días para atravesar juntos, en fecha no lejana, la frontera española.

Al vuelo

El de las Ballesterías, maquiavélico como siempre y cándido á la par, se pierde en un mar de consideraciones y profecías que tienen por único y exclusivo objeto el echárselas de perspicaz, de hombre que siempre está de vuelta cuando los demás van.

Es lástima que se cause.

Las elecciones de senadores darán el resultado que deban dar: vencerán los que deban vencer; se irán á fondo los que á fondo deban ir.

Hemos dicho en varias ocasiones, que el partido silveista no viene á imponerse á la opinión pública, sino á escuchar su voz.

Esta afirmación nuestra, que hace pocos días podía ser puesta en tela de juicio, tiene hoy como garantía, lo que sucedió en las elecciones de diputados á Cortes, la sinceridad con que en ellas se procediera. Todo lo demás son palabras, muchas palabras... y armas al hombro.

Con lo dicho anteriormente creemos haber dado cuenta de lo acontecido en La Bisbal, como la dimos también en nuestro fondo del lunes.

Lo que hay en todo lo que dice el organillo de las acciones del ferrocarril de Olot, es, como en otra ocasión expusimos, afán de justificar acciones.

¿Qué quería el de las Ballesterías que dijéramos de lo de La Bisbal?

Hablaron los electores de aquel distrito y aunque no fuera más que por ser del pueblo; lo que dijeron por medio de las urnas, nos pareció la voz de Dios.

Pocas veces se equivoca el cuerpo electoral cuando la lucha es reñida y cuando el indiferentismo enervante no deja á los más en sus casas.

Por eso nosotros respetamos su voluntad tan profundamente y por eso con tales bríos nos lanzamos contra los que pretenden tercería siempre.

Aun recordamos las elecciones del caciquismo preconizado por el diario.

Y aún lo maldecimos.

Todo el trabajo de aquellos prohombres no tuvo otro objeto que encadenar al cuerpo electoral.

¿Qué diferencia entre aquellos días y los nuestros!

Lo que si afirmamos, es que la derrota de Roure en el distrito de La Bisbal no sig-

nifica el triunfo de los amigos del de las Ballesterías.

Siempre que las fuerzas de estos se midan con las de aquél, resultará Roure el vencedor.

Por qué con ser de lo peorcillo en su clase, hay quien le gane en el record de lo pésimo.

Los amigos del de las Ballesterías se han concretado á ser lastre.

Solo para esto sirven.

Aun sirven además para otra cosa; para enseñarse con los caídos y mendigar de los vencedores.

Crónica

Por la Secretaría de este Ayuntamiento, se llama á los soldados, Juan Casan Masbernat; Ramón Marro Serra; Florencio Fein Reinal; José Serra Morell y al paisano José Ruiz Garrido para enterarles de un asunto que les interesa y al soldado, Baldomero Martí Jernós, para entregarle unos documentos.

La revisión de excepciones de los mozos, que han de verse ante la Comisión mixta de reclutamiento el viernes 21 del corriente, son las de los pueblos siguientes:

Caldas de Malavella, Hostalrich, San Hilario Sacalm, San Feliu de Buxallen y Espinlvas.

El periodo electoral no terminará hasta el 10 de mayo, porque no se interrumpe, como algunos han creído, cuando acaben á fin del mes corriente las elecciones generales de senadores, puesto que el mismo día 30 se hará la convocatoria para las elecciones municipales.

Don Cándido Domenech, ha sido nombrado maestro interino de la escuela de niños de Quart.

También ha sido nombrada maestra interina de San Miguel de Campmajor, doña Carmen Serrat Campos.

Con aprobación de la autoridad eclesiástica, se ha fundado en Barcelona una Asociación bajo la advocación de Nuestra Señora de Montserrat, con objeto de rogar por la regeneración espiritual de Cataluña valiéndose de funciones religiosas y propaganda de la lengua catalana en actos y libros de devoción.

Ha obtenido la plaza de maestro de la escuela superior de Lagostera, después de brillantes oposiciones, don Pedro Diaz Muñoz.

Segun vemos en la prensa de la capital del Principado se indica para Rector de la Universidad, al actual alcalde de Barcelona, doctor don Bartolomé Robert.

«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una R. O. sobre las fechas de antigüedad que han de regir para regular los sueldos de coronel á segundos tenientes.

Estas fechas son las siguientes:
Para coronel, 10 de Julio de 1895.
Teniente coronel, 10 de Enero de 1887.
Comandante, 2 de Septiembre de 1887.
Capitán, 23 de Noviembre de 1889.
Primer teniente, 22 de Marzo de 1889.
Segundo teniente, 20 de Diciembre de 1896.

Próximamente se celebrará en Barcelona una reunión de elementos catalanistas para tratar de la organización de la Academia de la lengua catalana cuya creación está acordada desde hace mucho tiempo.

Se ha resuelto convocar á sesión pública á la junta provincial del Censo para el día 1.º del próximo mes, á las ocho de la noche en el salón de sesiones de la excelentísima Diputación provincial, para la aprobación de todas las reclamaciones sobre inclusión y exclusión de electores y elegibles y demás incidentes relativos al censo electoral.

Con el presente número acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona Dr. Callol—referente al Elixir de su invención—cuya lectura recomendamos eficazmente á nuestros lectores por ser de interés á todas aquellas personas que padezcan debilidad nerviosa, anemia, dispepsias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general.

La Pomada Pancho

El infrascrito Cura Regente de la Parroquia de Santa Coloma de Farnés, Obispado de Gerona:—Certifico: que D. Francisco Fondevila y Jofré, natural y vecino de esta parroquia de mi cargo, es persona de buena conducta, merece entera confianza á todo el vecindario por su notable honradez y está adornado de sentimientos altamente humanitarios conforme ha dado de ello repetidas pruebas distribuyendo respetables sumas en beneficio de los pobres, destinando igualmente á fines benéficos la mayor parte del producto líquido del específico de su invención llamado Pomada Pancho, cuyos maravillosos resultados en su aplicación á diversas enfermedades, vienen sobradamente justificados, no solo por la fama universal de que goza, si-

no también por los muchos documentos fehacientes que obran en poder del interesado y por el sinnúmero de cartas que el mismo está recibiendo todos los días dándole cuenta de nuevas y rápidas curaciones obtenidas por la referida Pomada Pancho:—Y para que conste á instancia y satisfacción del propio D. Francisco Fondevila y Jofré, libro el presente sellado con el Parroquial, en Santa Coloma de Farnés á los catorce de Noviembre de mil ochocientos noventa y dos.—José Callis. Pbro. Regente.—Hay el sello de la Parroquia.

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA.

Table with 2 columns: Item (Interior, Exterior, Cubas 1886, etc.) and Price (64'25, 00'10, etc.).

CAMBIOS DEL ORO

Table with 2 columns: Item (Alfonso, Isabel, Onzas, etc.) and Price (18'10, 21'50, etc.).

AMBOS

Table with 2 columns: Item (Paris vista, Londres vista) and Price (19'30, 30 65).

CUPONES

Table with 2 columns: Item (Cubas 1886 1890, Exterior, etc.) and Price (0 50, 2'00, etc.).

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 19.

Los últimos datos recibidos en el ministerio de la Gobernación, confirman que el señor Castelar obtuvo en la votación 3.314 votos por 3.00 el señor Revenga.

Se dice que el acta del eminente tribunal vendrá protestada.

También se dice que el señor Revenga tiene datos por los cuales probará que ha obtenido 2.000 votos de mayoría.

El señor Romero Robledo dicen que está muy molesto.

Sus amigos aseguran que combatirá enérgicamente el acta del señor Castelar.

Dicen también los romeristas que lo ocurrido en Murcia servirá á su jefe para hacer ruda oposición al Gobierno desde el primer momento.

—El señor ministro de la Gobernación dijo anoche que no hay nada de cierto respecto á cuanto se ha dicho de agitación carlista.

Lo que hay, que en el Norte se presentó una partida de malhechores, de la cual algunos de los que la componían han sido capturados.

—El general Polavieja no asistió anoche á su despacho oficial por hallarse indispuerto.

—El señor Dato ha dicho á los periodistas que se ha restablecido el orden en aquellas localidades que se alteró con motivo de las elecciones.

—El jefe del Gobierno no asistió anoche á su despacho de la Presidencia por hallarse algo acatarrado.

—La «Gaceta» de hoy publica, entre otras las siguientes disposiciones: Gracia y Justicia.—Reales decretos nombrando vocales de la comisión general de Códigos, á los señores que se expresan.

—Participan de Roma que al salir los reyes de Italia de Cagliari en di-

rección a Cassari, se hundió una terraza.

Sobre esta se hallaban los niños de las escuelas públicas presenciando el paso de los soberanos.

Del hundimiento resulto muerto un mozo de cuerda y heridos 14 niños.

Los reyes mandaron detener el tren y después de prestar toda clase de auxilios á los heridos, emprendieron de nuevo la marcha.

—Hasta el sábado ó domingo no conocerá el Gobierno el resultado de las nuevas gestiones que se han entablado para obtener la libertad de los prisioneros de Filipinas.

—Según despachos de Washington el presidente de aquella república, William Mac Kinley, abriga el propósito de llamar á las filas á 35,000 voluntarios con objeto de que presten servicio en las islas filipinas.

—Circula el rumor de que el gobierno filipino ha trasladado su residencia á Talac, población situada al Norte de Calumpit.

Teatro Principal

Función para mañana jueves La zarzuela en un acto EL CABO PRIMERO Estreno de la zarzuela en un acto AQUÍ VA Á VER ALGO GORDO Ó LA CASA DE LOS ESCÁNDALOS La zarzuela en un acto LA FIESTA DE SAN ANTON A las nueve en punto. Imprenta de EL CORREO DE GERONA

JUVENTUD MALGRADA

—Y precisamente eres tú la que se halla sometida á una bien funesta Noemi te ha dicho algo! —Noemi es incapaz de darme un mal consejo. Si comprendí que no quería al señor Marcat, es porque yo ha medida que le trataba mas experimentaba hacia él irresistible antipatía. —Desgraciada! ¿Cómo es posible que hables con esa ligereza de un hombre digno, que se halla en buena posición y al que todos estiman y respetan. —No me daré cuenta de que es así mientras me permitais que continúe á vuestro lado. —Está bien; pero si yo (acto) necesito un protector, un amigo, un esposo. —Si no se presenta más que el doctor Marcat, me volveré al convento. —Y no se presentará ninguno mas que valga lo que él. —¿Por qué? —Por la sencilla razón de que entre los jóvenes que viven en Pontchartrain no hay ni uno solo que valga lo que el doctor Marcat. —¡Bay! —No sabes el disgusto que me estas dando con tus palabras! ¡Agrat! —¡Ingrata y o! ¡Ingrata! —exclamó Helioné echando á llorar. —¡Helioné! ¡Helioné! —dijo conmovida. —Y la joven, obedeciendo á un irresistible arranque de ternura, se arrojó en brazos de la anciana. —¡Lágrimas aheral Ya sabes hasta que punto me trastornan esas escenas. ¡Vamos! ¡Niña mimada y terrible, no quiero que llores más! —¿No me casaré con Marcat? —preguntó Helioné con mucha viveza. —No he dicho semejante cosa. —Si en verdad porque me dijisteis que no llerase mas ¡ah! ¡Gracias, que

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

XVI Condiciones de su vida Si la señorita La Chenaye,—decía Brochar siguiendo las inspiraciones de Marecat. Si vuestra fortuna estuviese destinada por completo á ella, y si vuestro fin fuese muy próximo, habría, es cierto, una gran proporción entre los dos esposos; pero os halláis ahora en la mitad de vuestra existencia, y supongo que no tendréis ganas de desposaros en vida de esa fortuna en favor de vuestra sobrina. —No, por cierto,—respondió la marquesa que tenía mucho apego á su dinero. «He pensado primero darla una dote y asegurarla parte de mis bienes después de mi muerte. Pero, que no me pidan nada mas... en fin, porque no pienso darle. —Tendrá ciento, doscientos mil francos de dote que es poco mas ó menos lo que el doctor Desfontaines daba á su hija, y que Marcat rehusó, ¿por qué? Porque Desfontaines no es mas que un impio.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

Oyendo lo que decía el señor Brochard habríase creído que Marecat, al querer casarse con Helione, daba pruebas del mas grande desinterés que él tenía.

Pasó así algú tiempo, y la marquesa vacilando, no sabiendo que hacerse ni tener consistencia en sus ideas ni firmeza en sus convicciones, que solo estaban en la superficie, empezó á acoger con menos horror la idea de que el sabio y piadoso médico podía llegar á ser su sobrino.

Obraban todos de acuerdo menos la persona mas interesada en el asunto.

«No se había resuelto nada.

No fué esto porque la marquesa dudase de su obediencia, sino porque ella misma tenía en el fondo algunas dudas acerca de la conveniencia de ese casamiento.

«En su lugar y a su edad,» dijo, «y aun hallándose en su pre-»

«Esa precaria habría servido a mi para casarme con ese plebeyo é hijo de plebeyos?»

«No amo al señor Marecat,» respondió la huertana.

«¿Cómo! ¿Que no le amas?» dijo la marquesa que se dominó enseguida y continuó.

Es indudable que no lo quieres y cree que no te habras permitido querer á nadie sin mi permiso.

Esto es muy natural; mas hoy las cosas cambiando absolutamente de aspecto.

«Puedes quererle, hija mía, te doy permiso para que lo hagas.

«¿Quién? ¿Yo?»

«Si, querida, puesto que te doy permiso para que lo hagas cuando quieras.

«¿Sin consultarme antes?»

«Es que te consulto ahora.

«Siendo así, rechuse. Muchas gracias; quedamos, pues, en que no acepto la proposición.

«A la marquesa la sorprendió bastante el tono claro y firme con que se explicó Helione.

«¿Quel? Te niegas?» preguntó.

«Si, sí, lo sé,» respondió la marquesa bajando la cabeza; «pero tu padre era...

«¿Por qué?»

«Porque adquirí el compromiso en tu nombre,»

«¿Olvidais, tía mía, que soy hija del duque de La Chenaye?»

«Si, sí, lo sé,» respondió la marquesa bajando la cabeza; «pero tu padre era...

«Si, muy bien.

«¿Cómo lo diré?»

«Lo que quieras.

«Un prójigo.

«En este momento, querida tía, estais hablando contra vuestros sentimientos.

«¿Qué es lo que queréis decir con eso?»

«Que hablais así porque os hallais sometida a una influencia decisiva para mí, que solo cuento en este mundo con vuestro apoyo.

«¿Queréis hacerme el favor de decirme que influencia es esa?»

«La de ese médico, apoyada por la del abate Brochard.

«¿Olvidáis, señorita, que os educasteis en las ursulinas?»

«Tan poco lo he olvidado, que desde ahora os suplico que me v. a enviar allí.

«¿No me faltaba mas que esto! ¿Con que quieres abandonarme?»

«No quiero casarme con el señor Marecat.

«¿Ah! ¿Y me hablas de influencia!»

«Si, sí, lo sé,» respondió la marquesa bajando la cabeza.